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Liebe Enneas, 

seit unserer Mitgliederversammlung im November 2022 sind 8 Monate vergangen. Deswegen 
informieren wir Euch auf diesem Weg über Neuigkeiten aus dem Verein. 

1. AdministraEves und Rechtliches 
a. Die Satzungsänderungen sind genehmigt und die neue Satzung ist rechtswirksam. 
b. Die Übernahme der Akademie in den EMT ist mit dem Finanzamt abgesEmmt. Wir 

behalten unsere Gemeinnützigkeit und die Akademie ist nicht umsatzsteuerpflichEg 
und es fällt auch keine KörperschaRssteuer an. Steuererklärungen dazu sind aber 
jährlich abzugeben. 

c. Auch in Vereinen müssen die Protagonisten jetzt eine Zeiterfassung durchführen. Die 
GeschäRsführung und die Vorstandsmitglieder tun das seit 1.1.23. 

d. Auch die Datenschutzrichtlinien haben sich verschärR. Deswegen haben wir 
historische Daten teilweise gelöscht, zumindest aber bereinigt. 

2. IntegraEon Akademie in den EMT 
a. Die IntegraEon der Akademie in den Verein ist abgeschlossen. 
b. Die Akademie hat eine eigene Homepage, auf die man von der EMT-Homepage 

verlinken kann (und natürlich auch zurück) 
c. Die AufgabenauReilung zur Buchung, Bezahlung und Verwaltung der 

Ausbildungsveranstaltungen ist besprochen und verabschiedet. 
d. Die ersten Enneagramm-Intensiv-Ausbildungen durch die Trainer der Akademie 

haben sta]gefunden. Dadurch ist die Übergabe von Jürgen Gündel an die Trainer der 
Akademie erfolgreich abgeschlossen. Auch in ZukunR wird es so weiter neue 
EnneagrammtrainerInnen nach der mündlichen TradiEon geben.  

3. Homepage und Newsle]er 
a. Die Inhalte auf der Homepage werden permanent aktualisiert. 
b. Unter dem Punkt Enneagramm ist das Thema „mündliche TradiEon“ mit einem 

ArEkel von David Daniels und einer Zusammenfassung von Jürgen Gündel neu 
aufgenommen worden. 

c. Die Veranstaltungen sind übersichtlicher dargestellt und leicht zu filtern. 
d. Der Newsle]er wird am Monatsende mit den Veranstaltungen der nächsten 2 

Monate versendet. 
4. Überblick über die große Auswahl an monatlichen Veranstaltungen. 

a. Zu Monatsbeginn ein Zoom mit je einem Panel pro Enneatyp. Es startet gerade die 2. 
Runde mit dem Thema Beziehungen. Die 9 Zooms der ersten Panelrunde wurden 
sehr gut aufgenommen und ha]en immer mehr als 20 Teilnehmern. 

b. Zur Monatsmi]e findet ab August 23 ein Zoom-Beziehungswerksta] sta] (Pilot war 
im März). Themen werden mit der Methode der kollegialen Beratung behandelt. 

c. Auch zur Monatsmi]e findet die Dossenheimer Gruppe in Präsenz sta]. 
d. Die 3. Veranstaltung zur Monatsmi]e ist die Zoom-Intervisionsgruppe, in der an 

neuen Möglichkeiten gearbeitet wird, wie wir als Verein das Enneagramm verbreiten. 
e. Am Monatsende findet ein weiterer Zoom-Abend sta], der unterschiedliche Themen 

hat. Zuletzt waren wir in einem Zyklus mit dem Thema Gesten pro Enneatyp und 
Aufstellungsarbeit. 

f. In den Sommermonaten haben wir das Programm etwas reduziert. 
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5. Tagungen: 
a. Frühjahrstagung: 

Wir ha]en 45 Anmeldungen und nach einigen Absagen waren wir 39 Teilnehmer. 
Leider musste Jürgen Gündel am Freitagabend für den weiteren Verlauf familär 
bedingt die weitere Leitung absagen. Wir haben das als Gruppe aufgefangen und eine 
Tagung veranstaltet, die sehr gut aufgenommen wurde. 
Den Bericht zu der Tagung sowie weitere Infos und Bilder findet Ihr im 
Mitgliederbereich. 

b. Herbs]agung 24.-26.11.2023: 
Die Tagung wurde Ende Juni ausgeschrieben und war innerhalb von 2 Wochen 
ausgebucht. Auch diese Tagung wird wieder in der Jugendherberge in Mannheim 
stajinden. 

6. Verschiedenes:  
a. Wir haben Euch gebeten, mit persönlichen Beiträgen eine Chronik anlässlich unseres 

25-jährigen Bestehens zu erstellen. Leider haben wir keine Rückmeldungen erhalten.  
b. In unserem Überblick über alle Tagungen in den 25 Jahren, gibt es eine Tagung im 

Jahr 2015 mit Samuel Jakob, zu der wir keine Unterlagen finden konnten. Wenn 
jemand noch eine Einladung und/oder Bilder hat, bi]e stellt sie uns zur Verfügung 

c. Am Juni haben wir die Mitgliedsbeiträge eingezogen. Leider haben wir immer wieder 
das Thema, dass LastschriRen bei einigen Mitgliedern von der Bank nicht eingelöst 
werden können. Dies ist mit Kosten verbunden, die einfach nur unnöEg sind. 
Zusätzlich bedeutet es personellen Aufwand. Daher die Bi]e an die betroffenen 
Mitglieder. Sorgt dafür, dass dies für den Verein ohne Aufwand und Kosten gelingt.  

d. Aktuell haben wir 130 Mitglieder. Das ist der neue Rekordwert! 
 


